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Ata da sessão ordinária de 30/7/2019. Aos trinta dias do mês de julho do ano de dois mil e 

dezenove, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, realizou-se a 26ª (vigésima 

sexta) sessão ordinária da 3ª (terceira) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) legislatura, 

sob a presidência do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos Vereadores 

Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas, com a presença dos Vereadores Arildo 

Santos Zaleski, Denis Sanson, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João Savi e 

Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Senhor Presidente declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi aprovada por 

unanimidade. Procedeu-se a leitura do expediente. Do Prefeito Municipal, Excelentíssimo 

Senhor Edir Havrechaki, ofício 297/2019, de 25/7/2019, em atenção ao ofício 154/2019 da 

Câmara Municipal, prestando esclarecimentos sobre a COSIP; e ofício 305/2019, de 

29/7/2019, encaminhando para apreciação os projetos de lei numerados 5327 e 5328, que, 

respectivamente, “Autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

260.000,00” e “Autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

952.000,00”. Do Gerente da GLICO/DERES/AF, Senhor Rodrigo Rodrigues dos Santos, 

ofício AF/DERES/GLICO 145/2019, de 9/7/2019, comunicando o repasse de recursos pelo 

BNDES para o Município de Palmeira, em 9/7/2019, no valor de R$ 41.610,00, no âmbito 

do contrato 64067441. Da Cooperativa Witmarsum, convite para o 12º Simpósio de Leite, 

em 2/8/2019, das 8 às 16 horas, na comunidade. Do Vereador Marcos Ribas, indicação 

69/2019, protocolada sob número 567/2019, de 29/7/2019, indicando “ao Exmo. Sr. 

Prefeito Municipal, que veja da possibilidade de determinar ao setor competente a 

instalação de iluminação no campo de futebol suíço da localidade de Rincão do Cocho”. Do 

Vereador Denis Sanson, indicação 70/2019, protocolada sob número 568/2019, de 

29/7/2019, indicando “à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura que seja realizado 

patrolamento e cascalhamento nos pontos críticos das estradas da Colônia Benfica”. Do 

Vereador Marcos Ribas, moção de aplausos protocolada sob número 565/2019, de 

29/7/2019, “à treinadora professora Luciana Turra e a Equipe de Handebol Feminino Sub 

17 de Palmeira, pela disputa e conquista da Fase Regional dos Jogos Escolares da 

Juventude do Paraná (JOJUPs), disputada no Município de Castro”. Do Vereador Denis 

Sanson, moção de aplausos protocolada sob número 566/2019, de 29/7/2019, “à Equipe Pés 

na Trilha, representada por seu fundador, Ernani Bittencourt, a qual já representou a cidade 

de Palmeira em mais de quinze cidades do Estado do Paraná”. Da Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5323, 

5325 e 5326. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres 

favoráveis aos projetos de lei 5325 e 5326. Da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, 

parecer favorável ao projeto de lei 5323. Esgotada a matéria do expediente, procedeu-se a 

verificação da presença, anotando-se o comparecimento de todos os Vereadores titulares. 

Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão única, em bloco, as indicações 67 e 68/2019. 

O Vereador João Alberto Ferreira da Costa disse que a indicação de sua autoria vem ao 

encontro de lei municipal que trata de incentivo ao meio rural, a qual possibilita ao 

Município auxiliar produtores rurais, realizando melhorias em estradas utilizadas para 

escoamento da produção. Em votação, foram aprovadas por unanimidade. Em discussão 

única, a moção de aplausos protocolada sob número 556/2019. O Vereador João Alberto 

Ferreira da Costa disse que Jéssica Paula Gillung sempre se destacou em seus estudos, tanto 

no Brasil quanto no exterior, tendo sido premiada como uma das melhores cientistas jovens 

do mundo na área da Entomologia. Manifestou que essa premiação é motivo de orgulho 

para Palmeira, e almejou que Jéssica continue tendo sucesso, elevando também o nome da 

cidade. Destacou a importância do apoio dos pais de Jéssica para que ela pudesse alcançar 

essa conquista. O Vereador Marcos Ribas parabenizou Jéssica e sua família. Alertou aos 

cortes realizados pelo Governo Federal no Programa Ciência sem Fronteiras, o qual 

possibilita que universitários realizem parte de seus estudos no exterior, com subsídios do 

Governo, tragam e apliquem os conhecimentos lá adquiridos no âmbito nacional. Ressaltou 

ainda o atraso do país em relação ao desenvolvimento do sistema de transporte ferroviário. 

Disse que esse intercâmbio de informações e tecnologia é necessário para o progresso. O 

Vereador Anselmo Heimbecher Osório ressaltou o papel essencial dos pais para que os 

filhos possam brilhar. Parabenizou Jéssica e sua família. Em votação, foi aprovada por 

unanimidade. Em 2ª discussão e votação, foi aprovado por unanimidade o projeto de lei 
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5324. Em 1ª discussão, o projeto de lei 5323. O Vereador Anselmo Heimbecher Osório 

disse que as Comissões reúnem-se todas as quintas-feiras para discussão de todos os 

projetos. Que foi realizada reunião com os proprietários da empresa Supermercado Franco, 

na qual apresentaram justificativas para o pedido de doação feito ao Município de 3000 m³ 

de cascalho, que serão utilizados para ampliação da estrutura do estabelecimento, 

resultando em mais empregos para a população e desenvolvimento para a cidade, sendo 

válido que se conceda esse apoio. Ressaltou que essa doação está amparada pela Lei 

Municipal 3682, que dispõe sobre o plano de incentivos empresariais no Município. Pediu 

aos demais Vereadores que ofereçam também o seu apoio à proposição. O Vereador João 

Alberto Ferreira da Costa disse que outros projetos de incentivos para empresas de diversos 

ramos já foram aprovados pela Câmara Municipal, conforme a lei citada anteriormente, 

como CCS, Baston e outras, contribuindo para a melhoria do Município, sendo esta 

proposição semelhante. Disse que os Vereadores são soberanos nos seus votos e devem 

votar de acordo com suas consciências. Destacou que a Prefeitura também oferece auxílio 

aos pequenos empresários e agricultores, por meio de parcerias com entidades como o 

SEBRAE, sendo possível também a contratação preferencial nas licitações realizadas pelo 

Poder Público Municipal, de empresas municipais, sendo importante que se conheçam as 

leis. O Vereador Marcos Ribas disse que é favorável à proposição. Que grande parte do 

material a ser doado será retirado do solo do Distrito Industrial e toda a logística de 

extração e transporte ficará a cargo da empresa, a qual já deixará preparada a área para 

possível utilização por outras empresas. Destacou também a geração de empregos e 

desenvolvimento que serão proporcionados. O Vereador Denis Sanson disse que as 

empresas são importantes, pois geram impostos e empregos. Que o projeto recebeu críticas 

pelo fato desse mesmo tratamento não ser dispensado para outros, principalmente no 

interior, que só podem utilizar esses serviços nos finais de semana e mediante pagamento 

dos servidores públicos que realizam os trabalhos, que muitas vezes repassam os valores 

recebidos para seus superiores. Relatou que lhe foram feitas várias denúncias a respeito da 

venda irregular de pedras públicas, e isso precisará ser objeto de discussão na Câmara. 

Disse que é favorável à aprovação da proposição e esses relatos merecem atenção. Em 

votação, foi aprovado por unanimidade. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os projetos de lei 5325 e 5326. O Senhor Presidente 

encaminhou os projetos de lei 5327 e 5328 às Comissões de Constituição, Legislação, 

Justiça e Redação, e de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, para análise e 

emissão de pareceres. Inscrito para explicação pessoal o Vereador Denis Sanson, com o 

assunto “moção de aplausos”. Disse que as moções podem ir a voto no Plenário ou não, 

sendo necessário, nesse último caso, que pelo menos dois terços dos Vereadores a 

subscrevam. Parabenizou a Equipe Pés na Trilha pelas atividades realizadas em prol de 

entidades filantrópicas municipais, que fazem bem aos seus membros e à comunidade. O 

Senhor Presidente disse que é bom quando são apresentadas moções de aplauso, pois 

demonstram que o bem está sendo feito. Parabenizou todos os homenageados. Nada mais 

havendo a ser tratado, lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada no dia 6 (seis) 

de agosto, no horário regimental, constando da ordem do dia a discussão e votação única 

das indicações 69 e 70/2019 e a 2ª discussão e votação do projeto de lei 5323, 5325 e 5326. 

Agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual, para tudo constar, foi 

lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e 1º Secretário. 


